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昨天下午，上海海港足球俱乐部在上汽浦东足球场举行了主题为“双星海港，荣耀申城”的2023赛季
总结会。上海市副市长解冬，上海市政府副秘书长王平，上海市体育局局长徐彬，上港集团董事长顾金
山，上港集团副总裁、上海海港足球俱乐部董事长兼总经理张敏，中国足坛名宿、著名教练徐根宝，上海市
足球协会主席柳海光，海港一线队和U21队全体教练员、运动员，以及球迷、媒体、赞助商代表等约500人
参加了会议。在各界人士的注视下，现场点亮了海港俱乐部队徽上的第二颗冠军星。

海港赛季总结会迎来了一位贵
宾，他就是徐根宝。10月29日，海港
主场1比1战平泰山夺冠后，张琳芃在
接受采访时表示，要把奖牌挂到徐指
导脖子上去。第二天一早，虽然还没
领取奖牌，但弟子们迫不及待先去崇
明根宝足球基地做了汇报。而在上周
六拿到火神杯并领取金牌后，张琳芃
的这个愿望也在昨天得以实现。

现场介绍嘉宾环节，徐根宝得到
了球迷们最为热烈的掌声，这是源自
内心的感谢和敬佩，今年随海港夺得
冠军的“崇明六虎”出自根宝足球基
地，而今那么多年过去，仍然有越来越
多的弟子源源不断地从基地走出，先
后前往各级联赛和各级国字号队伍效
力。

张琳芃、王燊超、吕文君、蔡慧康、
武磊、颜骏凌六人上台后，逐一将自己
的金牌挂到了徐根宝脖子上。徐根宝
笑着问：“把奖牌挂到脖子上，这是谁
想出来的？”站在他身边的张琳芃马上
忍不住笑了起来，根宝接着说道：

“2009 年在山东的时候就是这些球
员，当时我们取得了全运会冠军，那次

他们也把奖牌挂在我脖子上，20几块
感觉还没今天这几块重，毕竟这是中
超的冠军！”尽管当时的那支上海队
中，许多队员都已各奔东西，但对于师
父的感恩总是相同的。

徐根宝感谢了上港集团和海港足
球俱乐部，上个月30日，当弟子们重
回基地时，他在接受采访时就表示了

“功劳属于海港”。昨天，他又一次谦
虚的坦言自己是“沾了一点光”。“过去
我当教练拿金牌，这次你们给我挂上，
实际上是让我圆梦。2012年的时候，
当时市领导到基地，我提出了‘6-3-1’
的目标，两年以后把球队转给了上港，
等于也把这个任务交给了上港，后来
这个任务实际上在 2018 年就完成
了。”

根宝回忆，当年海港第一次拿冠
军的时候，俱乐部曾购置了一辆商务
车，车牌号恰好是“631”。“两年后，海港
把这辆车拿回去了，我说那就再买一
辆吧，车牌后来是沪A63G11，后面多了
一个‘1’，‘G’有根宝的意思（拼音首字
母）。很高兴，你们能完成我的梦想，
我今天就是开着沪A63G11来的！”

“中超冠军分量重”

五年中的第二个冠军，张敏都是亲
历者，作为俱乐部董事长，他向一直以
来关心、支持和帮助海港的各界人士表
达了感谢。本赛季中，海港俱乐部、球
队与球迷之间共同经历过胜利和沮丧，
同时也如武磊说的那样，遭遇了一家人
日常生活中经常可能出现的“磕磕绊
绊”，好在最终在目标一致的信念下，海
港最终实现了冠军梦想。

令俱乐部上下感到高兴的是，就
在一线队提前一轮夺冠后一周，在海
口征战全国U21联赛的海港梯队小伙
子们也传来好消息。他们在赛季最后

一轮比赛中，以2比0力克上海申花
U21 队，取得了本赛季 U21 联赛的亚
军，继山东泰山U21后也获得一张明年
中乙联赛的入场券。昨天的总结会
上，海港U21队的教练与队员们也来到
现场。“很高兴一线队的大哥们取得中
超冠军，恭喜他们。作为我们来说，希
望利用好明年征战中乙联赛的机会，
能够不断提升和锻炼自己，走得更高、
更远。”中场小将黎德明说。上赛季
中，包括黎德明在内，海港队内有不少
U21球员曾短暂驰援一线队，参加了海
港1比0战胜梅州客家的比赛，其中正

是黎德明踢出了一脚世界波制胜。
30轮中超战罢，海港是联赛中进

球最多的球队，共打入58球。但另一
组让人哭笑不得的数字是，球队同时
也是联赛中击中横梁和立柱最多的球
队，相关机构给出的统计数据是 20
次，足足领先排名第二的浙江队六
次。有球迷笑言，如果这20次中有哪
怕五六脚射门转化为进球，海港的夺
冠之路或许将更顺畅一些。昨天在总
结会上，张敏开玩笑般简洁表达了对
来年新赛季的期望：“多赢三五场，少
打球门杠。”

双星海港双星海港 荣耀申城荣耀申城

根宝亮相 挂上六块奖牌
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自2014年底至今，上港集团全盘
接手球队已有九年。上港集团董事长
顾金山昨天肯定了海港队在2023赛
季的良好表现，同时他指出，走下领奖
台后，球队将面临更加艰巨的挑战和
任务。

本赛季中期和下半程，顾金山曾
两度前往球队为大家打气，而当10月
29日那天终场哨吹响时，现场观战的
他来到场内与队员们拥抱庆祝。可以
说，这位集团掌舵人在背后的支持同
样是确保球队最终成功冲线的关键因
素。在表扬和赞许之余，顾金山对海
港俱乐部和球队提出了新的四点要

求：增强责任感和使命感、提升职业道
德素养、践行“更快更高更强更团结”
的奥林匹克精神、夯实青训。目前，海
港俱乐部已经开始着手来年U21梯队
征战中乙的筹备事宜，而对一线队来
说，夺冠第二天意味着从零开始。“徐
指导提出的‘6-3-1’，实际上代表着理
想和追求。拿到这个‘1’仅仅是个开
始，希望徐指导的目标也成为我们球
队继续奋斗的目标，上港集团为中国
足球事业的发展、为上海这座城市的
荣誉而拼搏的初心不变。希望上海海
港足球俱乐部在中国足球深化改革的
过程中，继续以实际行动弘扬正能量，

展现新面貌，作出新贡献，不辜负社会
各界的期望。”顾金山说。

上海市副市长解冬和上海市体育
局局长徐彬，带来了市委市政府及市
体育局对海港足球俱乐部的祝贺与慰
问。徐彬强调：“一个人的奋斗可以承
载一段梦想，一群人的奋斗可以成就
一份事业，一代人的奋斗可以创造一
部历史，希望大家勿忘初心，胸怀未
来，矢志奋斗，不负韶华。”在副市长解
冬向海港队长奥斯卡赠予印有“锐意
进取，再攀高峰”的冠军寄语纪念衫
后，现场各位出席领导和嘉宾一起为
海港俱乐部点亮了双星队徽。

点亮第二颗“星”

寄语来年：多赢三五场，少打球门杠
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